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感謝中央政府再贈大熊貓
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黑白毛色，圓滾滾的外形，悠閒地
吃着竹子──憨態可掬的「國寶」大
熊貓深受人們喜愛，而本港將會再
迎來一對「國寶」。特區政府日前
宣布，中央政府同意再次向香港特

區送贈一對大熊貓，相關準備工作已經
展開。筆者感謝國家對香港的關心和厚愛。
此前中央政府向本港送贈過兩對大熊貓，第

一對是「安安」、「佳佳」，牠們在1999年來
港，於香港掀起「熊貓熱」。2007年，為慶祝
香港回歸祖國十周年，中央政府再向本港送贈一
對大熊貓，即「樂樂」和「盈盈」。與「安
安」、「佳佳」赴港前已有名字不同，「樂
樂」、「盈盈」是來港後才命名。當時特區政府
舉辦大熊貓命名活動，一共收到過萬份參加表
格，收集到近7,000對建議名字，最後選出「樂
樂」、「盈盈」的名字。當局表示，前者有快

樂、歡悅、樂觀的意思，後者具圓滿、豐盈之
意，兩個名字象徵香港繁榮歡樂，經濟豐盈。

值得一提的是，香港與大熊貓的淵源，在
四川省亦有所體現。香港市民到當地的卧龍中
華大熊貓苑和都江堰中華大熊貓苑，都可以憑
有效證件免費入場。事緣 2008 年四川發生
「汶川大地震」後，香港特區援建有關卧龍自
然保護區的重建項目，而四川當局為了感謝本
港的幫助，決定向香港市民永久免費開放上述
兩個大熊貓苑。誠如全國人大常委會副委員長
彭清華（曾任四川省委書記）所指：「象徵兄
弟親情的紫荊花在巴蜀大地美麗盛開。香港同
胞的傾力援助和無疆大愛，四川人民永遠感
恩、永遠銘記」。
第三對大熊貓將加入香港這個大家庭，現

在社會上已經有關於牠們改什麼名字的討論。
不知道各位讀者又有什麼想法呢？
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近日，科技巨頭谷歌發布年度環境報告顯
示，因核心產品中整合了人工智能，該

公司的碳排放量在過去五年內增近50%。馬
斯克亦曾表示，為了滿足人工智能和電動汽
車的需求，未來幾年或出現電力短缺。

成本低適配百元級設備

愛芯元智表示，相較於傳統GPU芯片，
這款自主研發AI芯片的能效比高達10倍，
「假設傳統GPU單卡功耗高達200瓦，而採
用愛芯元智芯片的系統則能在AI性能不變的
情況下，將功耗顯著降低至20至30瓦，從
而實現顯著的節能效果。」同時，一旦功耗
以10倍的速度下降，應用的服務器集群也無
需用液冷散熱，可改用風能散熱，又減少了
水耗。
唐琦更提到了普惠AI的概念，他表示，

當前愛芯元智端側小芯片可以以3.2T的算

力，助力語言大模型運作，使用者可以實現
流暢地人機對話，查詢信息、日常交流……
其信息處理迅速，每秒能處理超過10個信息
單元，但耗電卻非常低，不到1.5瓦，「更
加重要的是，這顆小芯片成本非常低，適配
百元級設備，這樣的話，未來智能手機、智
能家電都可以搭載這樣的芯片，那麼我們也
就讓AI應用產品通過低能耗的方式走進了千
家萬戶。」
天數智芯產品市場總監李曉錦透露，公

司通過底層優化，讓芯片在集群中的有效利
用率顯著提升，通過提升效率來降低能耗。
而在合合信息展台，一款「大模型加速

器」更是節能減排的「隱藏高手」，合合信息
相關工作人員介紹，文檔解析引擎具備強大的
「動能」，最快1.5秒可解析百頁長文檔中的

文本、表格、圖像等非結構化數據，「以前同
樣的文本訓練可能要1分鐘，那現在只要1.5
秒，大模型主要的耗能就是在訓練學習時，那
麼通過我們的引擎加速，大模型學習的時間縮
短了，也就意味着同樣的學習成績花了更少的
時間，能耗自然就減少了，目前，我們已經與
百川智能攜手，將對百頁文檔的整體處理速率
提升超過10倍，未來也會進一步加速研發，
助力提升大模型效率。」

生成式人工智能（AIGC）風頭正
盛，卻也面臨高能耗問題。在上海舉
行的2024世界人工智能大會上，一款
以圖生文的應用「AI小鋼炮」吸引了
觀眾注意，這款應用僅需一張圖片，
就可以生成詞語、長句甚至文章，而
它的核心，正是中國企業愛芯元智自主
研發的邊側AI芯片。「從設計之初我們
已經考量如何在每瓦功耗下最大化算
力，以滿足市場對高性能、低能耗芯片
的需求。」愛芯元智AI推理引擎總監
唐琦這樣說道。為促進AI產業健康發
展，不少中國企業早已啟動「節能」思
維，創造更優質AI產業上下游產品，
通過探索芯片研發以及推動算法「加
速器」應用，來減少能耗。

推動AI產業健康發展 創造更優質上下游產品

國產芯片提升效率降能耗

■2024世界人工智能大會在滬開幕。

歐盟執委會周四（4日）宣布，
周五（5日）開始對中國產電動汽車
徵收臨時關稅，稅率由 17.4%至
37.6%，最長期限為4個月。
商務部新聞發言人何亞東4日在

例行新聞發布會上表示，對於歐盟
對華電動汽車反補貼調查，中方已
多次表示強烈反對，主張通過對話
協商妥善處理經貿摩擦。截至目
前，中歐技術層面已舉行多輪磋
商。目前距終裁還有4個月窗口期。
希望歐方同中方相向而行，展現誠
意，抓緊推進磋商進程，基於事實
和規則，盡快達成雙方均可接受的
解決方案。
何亞東介紹，6月22日，商務

部部長王文濤與歐盟委員會執行副
主席兼貿易委員東布羅夫斯基斯舉

行視頻會談，雙方商定基於事實和
規則兩大支柱，就妥善處理該案立
即啟動磋商。

德國汽車工業協會反對徵稅

據了解，7月3日，德國汽車工
業協會發表聲明，對中國新能源汽車
加徵關稅，將損害在華經營的歐美廠
商利益。寶馬公司也表示，加徵關稅
是死路一條，將損害全球企業利益。
何亞東表示，中方注意到，歐

盟一些成員國政府和主要汽車企業
已經多次明確反對歐盟對中國電動
汽車實施反補貼措施。中方希望歐
方認真聽取盟內呼聲，理性、務實
地與中方開展磋商，避免反補貼措
施傷害中歐汽車產業的互利合作和
共同發展。

歐盟對電動車加徵關稅 商務部促對話
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廣東省低空經濟高質量發
展大會4日在廣州舉行，粵港
澳大灣區低空經濟產業聯盟宣
告成立，目前該聯盟已吸納
190家成員單位。
據介紹，該聯盟將重點聚

焦提升低空管理服務、發展低
空裝備製造、促進低空場景應
用以及推動低空核心技術攻關
和應用等。
大會還舉行了粵港澳大灣

區低空經濟發展戰略諮詢委員
會（以下簡稱諮委會）成立儀
式、廣東省低空經濟產業發展
公司揭牌儀式、廣東省低空飛
行器中試平台（以下簡稱中試
平台）授牌儀式、低空經濟項
目現場簽約等活動。

20名院士專家組成諮委會

諮委會由中國工程院院士、
北京郵電大學教授張平，中國工
程院院士、北京航空航天大學教
授劉大響等20名院士專家組
成，為廣東省政府布局低空產業
提供戰略性意見建議。
中試平台由中國工業和信息

化部電子第五研究所投資建設，
總投資1.8億元人民幣。平台建
成後，將提供從低空飛行器研
發設計、生產製造到場景應用
的全流程中試服務，形成與廣
東省打造世界領先低空經濟產
業高地目標相匹配的中試平台，
加速新型低空飛行器產品創新迭
代，推動低空應用新場景和城市
空中交通新業態拓展。

■18台人形機械人先鋒列陣震撼登場。中新社

■聯盟將致力提升低空管理服務。圖為低
空觀光旅遊。 資料圖片




